

EL MEDIO ORIENTE TIENE SED



Capitán RAMIRO ZAMBRANO CARDENAS

Tres lustros de tensión en un área de conflicto. Su importancia para los dos bloques en que se polariza el mundo. Pan-abismo y judaísmo. ¿Las aguas bíblicas del Jordán conducirán a la guerra?.- Cronología de 15 años de guerra fría sobre las arenas del Asia Menor. ¿Existe solución al problema de los refugiados palestinos? ¿Los estandartes de Mahoma distinguen los intereses de un "tercer mundo"?

Recientemente un cable de una agencia de prensa francesa, fechado en Beirut decía: "Seis organizaciones clandestinas anunciaron a la prensa libanesa que han decidido unirse para formar "la fuerza revolucionaria palestina". Se ha formado una directiva política que ha proclamado los puntos principales de su programa: 1.— El pueblo palestino es una parte indivisible de la nación árabe. 2.— Nuestro objetivo es la liberación de Palestina de los que la usurparon y la vuelta de los árabes palestinos a su país. 3.— La guerra es el único medio efectivo de liberar a Palestina". No es que la declaración difundida a todo el mundo a través de los teletipos de la France Press, considerada aisladamente, inquiete a nadie; pero si a la situación de tensión que vive el oriente mediano desde hace quince años, agregamos las recientes declaraciones de los cancilleres de países árabes que hace poco recorrieron América, encontramos que no está por demás el que nuestros compañeros de las Fuerzas Armadas aprecien en su cabal significado la situación de constante tensión

que constituye el habitáculo en que se desenvuelve la vida de Israel y de los países árabes.

I - Valor estratégico del Oriente Mediano.

Antes de adentrarnos en consideraciones de diversa índole sobre una de las más grandes áreas de conflicto durante dos mil años, es preciso formarnos una idea general sobre el inmenso valor estratégico de esa zona para los dos bloques ideológicos en pugna y conocer, en términos generales, el marco geográfico e histórico en el cual se ha mantenido concentrado esporádicamente el interés de toda la humanidad.

A partir de la conferencia de Yalta y no bien concluido el silbar de las últimas bombas a lo largo de la tradicional avenida berlinesa de Whonderberlinden, ya se adivinaban las dos grandes ideologías que hoy luchan por el dominio económico del mundo: Oriente y Occidente... Moscú y Washington que se disputan la hegemonía de tierras y mares del mundo conocido y tratan de ganar el universo en-

tero, en un constante superarse de manejes diplomáticos, realizaciones políticas y tecnología creciente. Como puntos intermedios para logro de un objetivo final, a mayor plazo, ambos colosos buscan aumentar el marco de los países satélites y simpatizantes correspondientes a su respectiva órbita político-económica.

Por consiguiente, ningún afán más grande para orientales y occidentales que capitalizar en su favor la buena voluntad y la simpatía de territorios de importancia innegable por su valor económico y por su situación geográfica.

Si hacemos una breve abstracción y damos un salto hacia la Alemania de Adolfo Hitler, fácilmente podremos observar cómo en el Instituto Geopolítico de Munich, Karl Haushofer y sus ayudantes trazaron un derrotero para los conductores políticos de treinta y hasta cincuenta años después.

Así, mucho tiempo luego del día en que Mackinder dio al mundo su célebre teoría de la "Isla mundial", oriente y occidente aún recuerdan su enunciado: **"Quien rija la Europa occidental manda en el corazón del mundo; quien rija el corazón del mundo domina la isla mundial; quien rija la isla mundial manda al mundo"**.

Por muchas circunstancias la historia del génesis humano circunscribe sus mejores épocas al litoral del Mediterráneo a través de doce civilizaciones, y los diversos países y culturas han presentado un climax de ebullición verdadera y de agitación de siglos, en las riberas de ese mar milenario. Fue en sus orillas en donde los fenicios hallaron su importancia comercial y también en donde los egipcios desarrollaron el elevado nivel cultural correspondiente a sus primeras dinastías. El bullir de las olas del Mediterráneo ha sido pues testigo del devenir humano y de los más grandes

movimientos espirituales y políticos de la historia, desde el paganismo hasta Mahoma y Cristo, y desde Platón y Polibio hasta Benito Mussolini.

En lo militar la importancia no puede ser mayor y la historia guerrera se ha enriquecido con las páginas escritas en Maratón y las Termópilas y rubricadas en Tubruck y Alejandría; mientras que políticamente las legislaciones arrancan del Agora o del Foro, para nutrirse luego en el Evangelio o en el Corán. Por siglos la humanidad encontró pues su alimento espiritual, su gloria guerrera, su potencial económico y su directriz política en los pueblos ribereños al mar que se extiende desde el mar negro hasta Gibraltar, y que históricamente comienza a declinar en la segunda mitad del siglo XVI cuando nace América y los ejes de navegación se desplazan hacia ella.

La hégira musulmana en el año 622, señaló el nacimiento de una religión que es hoy factor determinante en la vida de decenas de millones de seres, que ayer (siglo VIII) se lanzaron en avalancha incontenible hacia el mundo europeo, y que ahora constituyen el nervio motor en la vida del bloque afro-asiático. Por ello Estados Unidos y Rusia no han ahorrado esfuerzo para conseguir adeptos entre los países de credo islámico y el Pacto de Bagdad, la Seato, la presa de Assuam, etc., han sido puntos de toque y motivo de acuciosa labor proselitista para Washington y Moscú, mientras que los hombres que rezan a Alah y que llevan sobre su piel la pigmentación característica de la raza arábiga, miran con desconfianza toda intromisión de extranjeros en los destinos de sus tierras.

El factor económico: petróleo y comercio.

Al paso de los años, los caminos de poderío entrevistados por el americano Moham, el inglés Mackinder y el fran-

cés Reigner, parecen fundirse en uno solo al estímulo de una necesidad creciente. Sean el mar, la tierra o el aire, la clave propuesta por ellos para el dominio del mundo, la realidad es el motor que requiere combustible y mientras las energías atómica y solar no se puedan obtener a un costo reducido, tanto en guerra como en paz seguirá siendo el petróleo el medio menos costoso y más popular para la locomoción y la industria. Ante hechos tan palpables los geólogos perforan el subsuelo marítimo en busca de pozos petroleros; Europa, Asia y Africa localizan nuevas fuentes de abastecimiento y de las entrañas ardientes del Sahara septentrional y el Neguib israelita surge el "oro negro". Llega así el mediano oriente a ser la despensa petrolera del núcleo más densamente poblado de la humanidad, de tal suerte que el territorio comprendido por el semicírculo Turquía-Irán-Irak, Arabia Saudita, alcanza cimas insospechadas de importancia económica para quienes pretendan ejercer influencia determinante sobre los destinos humanos.

Los cientos de miles de barriles (más de 600.000) que diariamente producen las refineries rodeadas por el mar Mediterráneo, el Negro, el Caspio, el Rojo y el Océano Indico sobrepasan el cincuenta por ciento de la producción mundial de tan preciado hidrocarburo, y hacen que los ojos del mundo se vuelvan hacia Oriente.

Navegado el Mediterráneo por falúas fenicias, vio con el correr de los tiempos sobre sus olas las proas de bajeles agipcios, galeras romanas y naves venecianas, y más tarde, cuando Roberto Fulton realizó la navegación a vapor, las banderas de numerosas flotas mercantes y de guerra siguieron surcando las aguas del Tirreno, el Egeo, el Adriático y el Jónico. El desplazamiento de ejes y líneas de navegación hacia América, a partir del siglo XVI, restó en

forma ostensible la importancia capital del Mediterráneo, pero la apertura de los 168 kilómetros del Canal, desde Port-Said hasta Suez revivieron en 1869 la importancia de aquel que los romanos habían apellidado "Mare Nostrum", como eje de navegación en las rutas del Oriente, y Gibraltar, Chipre, Malta, Suez y Bad-el-Mandeb fueron puntos claves en el control estratégico de un poderoso intercambio comercial.

Sin lugar a dudas es curiosa la circunstancia de que justamente Inglaterra, señora de las rutas marítimas del mundo durante la segunda mitad del siglo XIX, se opusiera a la realización de la obra que con vivo interés iniciara en 1859 Ferdinando de Lesseps, subvencionado por el Jedive Said de Egipto. Pero los vaivenes veleidosos de la política internacional determinaron más tarde el que Benjamín Disraeli (Primer Ministro Inglés) se interesara y consiguiera para su patria la compra de las acciones del canal que poseía el Jedive, luego de que el 17 de diciembre de 1869 la Emperatriz Eugenia lo había inaugurado formalmente tras diez años de duros trabajos.

II - Puntos críticos en el área del Oriente Mediano.

No es precisa la visión de un observador avezado para apreciar cómo, dentro del panorama de un área de conflicto, es presentan puntos críticos; y así, enmarcados en el horizonte del mediano oriente, han surgido durante los últimos quince años puntos de divergencia, que fácilmente pueden conducir a la tercera hecatombe guerrera para toda la humanidad. Esos puntos críticos se basamentan en razones de orden socio-económico, político y religioso, y han sido la administración del canal de Suez (ya superado); y la libre navegación a través de él, la creación del Estado de Israel, y la disputa sobre propiedad de ríos inter-

nacionales, actualmente vigentes. Para comprenderlos mejor, abusamos de la paciencia de nuestros lectores y los invitamos a dar una ojeada sobre la cronología correspondiente a los últimos años en el Oriente, que la ficción pobló de caravanas, de intrigas y de serrallos.

1947:

El 29 de noviembre, atendiendo a las recomendaciones propuestas por la mayoría de una comisión de las Naciones Unidas integrada por once países, la Asamblea General (para dar solución a un problema de luchas internas surgido entre judíos y árabes habitantes de Palestina), votó favorablemente su partición en Estado Árabe y Estado Judío, con la consiguiente internacionalización de la ciudad de Jerusalén.

No bien producida esta decisión, el "Alto Comité Árabe de Palestina", declaró "cualquier intento para establecer un Estado Judío, será considerado como un acto de agresión y será rechazado automáticamente para velar por la propia seguridad árabe".

1948:

En la noche del 14 al 15 de mayo, concluyó el mandato inglés sobre Palestina, antigua posesión turca apropiada por el Imperio Británico luego de su triunfo en la primera guerra mundial, y el sueño de un Estado Israelita nacido en la mente de Israel Zangwill en 1822, acariciado en 1897 por Teodoro Herzl (fundador del movimiento sionista mundial), autorizado por la declaración Balfour de 1917 y proclamado por el Congreso Sionista de Basilea (diciembre de 1946), comenzó a materializarse en una empresa en la cual se interesó el mundo entero.

El nuevo Estado de Israel surgió a la vida geopolítica, bajo la presidencia de Chaim Weizmann y siendo Primer

Ministro el batallador David Ben-Gurión. El primero de diciembre un Congreso de Arabes Palestinos, reunido en Jericó Proclamó a Abdullah de Transjordania "Rey de toda Palestina". como prelude a la anexión de la zona árabe de Palestina al reino de Jordania que habría de tener ocurrencia tiempo después.

1949:

—El once de mayo, la Asamblea General de las Naciones Unidas admitió a Israel como Estado miembro de la Organización.

—El nueve de diciembre la Asamblea General de las Naciones Unidas votó que la ciudad de Jerusalén (por donde a decir de Arnold J. Toybee "pasa la mitad del mundo"), fuera considerada permanentemente como una ciudad internacional bajo la autoridad administrativa de un Consejo especial.

1950:

—El 25 de abril Jordania notificó normalmente a las Naciones Unidas que se le había anexado la parte oriental (árabe) de Palestina y la zona árabe de Jerusalén.

—El 25 de mayo acordaron Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia, que suministrarían Armas a Israel y a los Estados del Medio-Oriente, únicamente para su propia defensa.

—El 17 de junio se firmó un tratado para defensa conjunta y cooperación económica entre Egipto, Líbano, Siria, Arabia Saudita y Yemen.

Irak se sumó a él el 2 de febrero de 1951 y Jordania el 16 de febrero de 1952.

Interpretando el espíritu del pacto tripartita entre Inglaterra, Estados Unidos y Francia, los Estados Arabes manifestaron su deseo de mantener la paz y de no usar las armas obtenidas de las potencias occidentales para propósitos de agresión.

1951:

—El 25 de marzo, culminó un largo pleito entre el gobierno de Irán y la Compañía Petrolera Anglo-Iradiana, con la nacionalización de la industria petrolera en Irán, por parte del "Majlis" (cuerpo legislativo irano).

—El 18 de mayo, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, puso fin a discrepancias surgidas entre Israel y Siria, pidiendo al primer Estado que suspendiera el proyecto de construcción de la represa de Huleh Marsh, por cuanto en dicho proyecto Israel se apropiaba en forma unilateral de aguas que pertenecían a ambos países.

—Israel solicitó el 12 de julio al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas que tomara medidas, para evitar la acción egipcia al dificultar el paso de mercaderías israelitas a través del canal de Suez. En su reclamación Israel invocaba el Tratado de Constantinopla de 1888 que establecía la libre navegación por el canal para barcos de todas las banderas.

El Consejo de Seguridad llamó la atención de Egipto sobre la violación en que estaba incurriendo, el primero de septiembre siguiente.

—El año de 1951 (diciembre 24), cerró cuando la antigua colonia italiana de Libia obtuvo su independencia como monarquía constitucional. Meses más tarde (28 de marzo de 1953) habría de convertirse en miembro de la ya poderosa "Liga Árabe". En esta forma surge en el oriente-mediano un fuerte bloque profundamente nacionalista e imbuído de un marcado sentimiento religioso que constituye una amenaza constante contra el minúsculo Estado de Israel, que apenas si semeja una isla con sus 20.850 kilómetros cuadrados, en medio del mundo musulmán.

1952:

—A la sugerencia del Primer Ministro Británico Churchill (enero 17) de enviar fuerzas de Estados Unidos, Francia y Turquía, a la zona del canal de Suez, "como símbolo de la unidad de propósitos que nos anima", responde Egipto (18 de enero) que "la ayuda externa para mantener la paz y la libertad de navegación, constituye un nuevo atentado contra la soberanía de un estado miembro de las Naciones Unidas".

—Los acontecimientos en Egipto toman los más inesperados derroteros y un golpe de Estado del Ejército, el 26 de julio, hace abdicar al rey Farouk, asumiendo entonces los destinos de la tierra de los Faraones el general Naguib.

1953:

—El 18 de julio el Consejo Militar de la Revolución Egipcia declara el fin de la monarquía y proclama la República, al mismo tiempo que anuncia que retendrá el poder "únicamente a título provisional, mientras que se establece un gobierno constitucional".

—Como continuaba latente el problema de distribución de las aguas del río Jordán, el Presidente Eisenhower nombró, el 18 de octubre, a Eric Johnaton como su representante personal para encargarse de considerar el asunto.

Johnaton informó al Presidente de Estados Unidos que el plan para utilización de las aguas del Jordán requiere de un cuidadoso estudio.

A esta altura, los incidentes en las fronteras de Israel y el bloque de los países árabes se hacen más complejos, ya que ingenieros hidráulicos israelitas prosiguen los estudios para recoger las aguas del Jordán en una gigantesca presa, para distribuirlas después en canales de regadío. La crisis se agudiza y en vista de la protesta de

Siria y de que Israel se niega a prescindir de su proyecto, Estados Unidos por intermedio de su Secretario de Estado John Foster Dulles, amenaza con restringirle sus créditos. Israel concluye por abandonar temporalmente sus propósitos.

1954:

—El 29 de marzo, en el seno del Consejo de Seguridad de la ONU, la U.R.S.S. veta una resolución contra Egipto, por restringir éste la navegación de barcos israelitas a través del canal.

—El 14 de noviembre, a raíz de discrepancias surgidas en el Consejo Revolucionario egipcio, el coronel Mohamed Abdel Nasser pasa a ser la primera figura política de Egipto.

1955:

—Se presentan numerosos incidentes entre israelitas y egipcios en la zona de Gaza. Como protesta contra las incursiones de unidades de "Fedayin" (o Comandos árabes) en los "kibuts" israelitas, las tropas judías realizan el 28 de febrero una incursión en la faja de Gaza.

Al considerar la tensión existente en la zona de Gaza, entre Egipto e Israel, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, ordena el 4 de marzo, que los dos países respeten la línea de demarcación trazada en el armisticio de Rodas el 13 de junio de 1949.

—El 7 de junio, el rey Saud de Arabia Saudita ofrece toda la ayuda militar y financiera a Egipto, en caso de que continúen los ataques israelitas en la zona de Gaza.

—El 16 de septiembre, Egipto firma un tratado con Checoslovaquia para canje de armas checas por algodón egipcio, e Israel solicita a Estados Unidos que lo provea de armas en caso de que siga el intercambio egipcio-checoslovaco. Días después, el 10 de octu-

bre, la U.R.S.S. anuncia que está pronta a dar a los países árabes "cualquier ayuda que ellos necesiten", para llevar a cabo sus proyectos de desarrollo económico, y el 27 Egipto y Arabia Saudita firman un tratado de defensa mutua por cinco años en la ciudad del Cairo.

1956:

—Se abre el año político en el medio-oriente el 5 de enero, cuando el Presidente Tito de visita en el Cairo, hace una declaración conjunta con Nasser, manifestando su intención de establecer entre los dos países un bloque poderoso para la defensa de sus mutuos intereses; en tanto que el 16 del mismo mes el Premier Nasser da a conocer la nueva Constitución Egipcia que se hizo efectiva luego del plebiscito del 23 de junio.

—El 27 de febrero Irak ofrece oficialmente al Líbano y a Siria "cualquier ayuda militar que sea solicitada", en vista de que Israel pretende continuar los planes de utilización de las aguas del río Jordán.

—El 21 de abril, crece la tensión en el Oriente y Egipto, Arabia Saudita y Yemen, firman un tratado de alianza militar por cinco años.

—El 26 de julio, Nasser proclamado Presidente constitucional de Egipto mediante el plebiscito del 23 de junio, asume el control total de las operaciones en el canal de Suez, nacionalizando la Compañía del canal. Gran Bretaña protesta al día siguiente y Francia se muestra partidaria de una ocupación militar en la zona del canal, si Gran Bretaña toma parte en dicha acción. La U.R.S.S. ofrece el 29 su ayuda a Egipto para la operación total del canal. Nasser declara que Egipto respeta sus obligaciones internacionales y afirma que la libertad de navegación en el canal de Suez no está incluida dentro de estas obligaciones.

—Los acontecimientos se complican más a cada momento y simultáneamente con la declaración del Premier francés Mollet, de “utilizar la fuerza si fuere necesaria para restablecer el régimen internacional en el canal de Suez (agosto 3), los nueve Estados Arabes dicen que “Considerarán cualquier ataque contra Egipto como una agresión contra todos ellos”.

Con miras a solucionar la crisis de Suez se propone la reunión de una Conferencia especial en Londres, la cual se abre el 16 de agosto con la presencia de delegados en representación de 22 países.

Radio Moscú, en una emisión especial, denuncia preparativos anglo-franceses contra el canal, y manifiesta que la U.R.S.S. no estará ausente de la crisis de Suez.

—El primero de octubre y como resultante de la Conferencia de Londres, que ya ha tenido tres períodos de agitados sesiones, se crea una “compañía de usuarios del canal”, con representantes de quince naciones. Trece días más tarde (el 14 de octubre) la U.R.S.S. veta en el Consejo de Seguridad de la ONU, la resolución concerniente a la operación internacional del canal de Suez, en tanto que Israel demanda iguales derechos a todas las naciones para el paso por el Canal, conforme a las estipulaciones del tratado de Constantinopla de 1888, que estableció el libre tránsito.

—El 25 de octubre Israel anuncia al Consejo de Seguridad de la ONU que “no es su intención entrar en guerra con sus vecinos, pero que tampoco está dispuesto a sufrir las consecuencias de la beligerancia árabe”; y 4 días después las fuerzas israelíes penetran en la península del Sinaí.

La señora Golda Meyer, representante de Israel ante las Naciones Unidas, informa que “Israel ha tomado las medidas necesarias para destruir las ba-

ses de las Unidades Egipcias de “fedayn” (comandos), que han venido realizando ataques terroristas contra Israel”.

—Al día siguiente (30 de octubre) fue entregado a Egipto y a Israel un ultimátum Anglo-Francés, en demanda de que con un plazo de 12 horas sus fuerzas armadas se ubiquen a diez millas del canal, para permitir a las tropas anglo-francesas desplazarse temporalmente hacia Port-Said, Ismailia y Suez, a lo largo del canal. Se anunciaba como “propósito del ultimátum, separar los beligerantes y salvaguardar la libertad de tránsito a través del canal”.

Ante esta violación de todas las normas de “no intervención” consagradas por el derecho internacional, Estados Unidos envió una protesta a Francia y a Gran Bretaña, en tanto que se convocaba a sesiones de emergencia el Consejo de Seguridad de la ONU. Una resolución de “alto el fuego”, fue vetada en el seno del Consejo de Seguridad por Inglaterra y Francia.

—Se convocó a una reunión de emergencia de la Asamblea General de la ONU y en sesiones continuas del 19 al 2 de noviembre, se adoptó la resolución de ordenar el cese de hostilidades entre Egipto e Israel y el regreso de las tropas de ambos Estados detrás de la línea de demarcación del armisticio de Rodas, ya que Francia e Inglaterra habían ofrecido retirar sus tropas de ocupación una vez que terminase la lucha egipcio-israelí, entregando el control físico del área a las Naciones Unidas. Entre tanto las tropas israelitas progresaban y en el término de una semana capturaron la ciudad de Gaza y ocuparon la mayor parte de la península del Sinaí.

—El 3 de noviembre el Primer Ministro inglés Sr. Antony Eden, manifestó en la Cámara de los Comunes que la fuerzas inglesas y francesas se mantendrían en la zona del canal, has-

ta tanto fuesen relevadas por una fuerza de policía de las Naciones Unidas. El anterior planteamiento hizo que la China Comunista conceptuase que la no salida inmediata de las fuerzas anglo-francesas del canal podría tener "gravísimas consecuencias". Veinticuatro horas después el Secretario General de las Naciones Unidas Daj Hamarskjold recomendó el inmediato establecimiento de una Fuerza de Naciones Unidas para supervisar la cesación de hostilidades en Egipto. El 5 los paracaidistas anglo-franceses tomaron Port-Said, simultáneamente con el anuncio de la U. R. S. S. de que se alistaban ya voluntarios para luchar con las tropas de Egipto, y mientras que 19 naciones del bloque afro-asiático solicitaban la terminación de la ocupación de Egipto por los ingleses, los franceses y los israelíes. Arabia Saudita rompió relaciones con Gran Bretaña y con Francia y el día 7 las tropas de estos dos países cesaron el fuego y detuvieron su avance en la zona del canal.

—El 15 de noviembre y luego de que todos los Estados de la Liga Árabe habían roto relaciones con Gran Bretaña y Francia, arribaron a la zona del canal las primeras unidades de la Fuerza de Emergencia de las Naciones Unidas, bajo el comando del Teniente General canadiense E. L. M. Burns y el 21 llegó a Port-Said el primer contingente organizado de la UNEF.

—El 4 de diciembre las fuerzas inglesas y francesas comenzaron la evacuación de Egipto, evacuación que terminó el 22 del mismo mes, luego de que el Secretario de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña, trató de justificar la agresión de su país manifestando que "Las Fuerzas Británicas y

Francesas fueron "forzadas a intervenir" en Suez, debido a la impotencia de las Naciones Unidas". Ya el 8 del mismo mes, una agencia noticiosa rusa había dicho que con la salida de las fuerzas de ocupación de Egipto "naturalmente quedaba cancelado el envío de los voluntarios soviéticos".

—La crisis de 1956 cerró con el año, cuando el presidente Nasser declaró la iniciación de un programa de relaciones estrechas con la U. R. S. S. "para reducir las posibilidades de otra gran guerra".

1957:

—El primero de enero el Presidente Eisenhower conferenció con algunos miembros del Congreso sobre la necesidad de que los Estados Unidos estuviesen listos para repeler cualquier agresión comunista en el medio oriente y el periódico "Pravda" calificó estos proyectos como "una demostración clara del imperialismo americano". Pese a lo anterior, cuatro días más tarde Eisenhower se dirigió al Congreso, solicitando autorización para tomar medidas económicas y militares, incluyendo el uso de la fuerza en caso necesario, para la protección de la independencia y de la integridad política de aquellos países del medio oriente que lo solicitaran "para controlar la agresión armada de cualquier nación dominada por el comunismo internacional".

—El día siete de enero las Fuerzas Armadas Israelitas abandonaron definitivamente el territorio ocupado en la zona de Gaza y once batallones, en nombre de la FENU (Fuerza de Emergencia de las Naciones Unidas), ocuparon la célebre faja desde el Mediterráneo hasta el Mar Rojo.

(Continuará)